

Tableau 15

COMMERCE DU CANADA AVEC LES ANTILLES ET L'AMÉRIQUE CENTRALE
(en milliers de dollars)

	EXPORTATIONS		IMPORTATIONS	
	Augmentation par rapport à 1987	1988	Augmentation par rapport à 1987	1988
Bahamas	17,7	36 184	-50,5	20 882
Barbade	-2,5	40 054	-68,9	6 577
Bélize	21,2	7 355	124,0	13 166
Bermudes	5,9	38 952	-82,3	967
Costa Rica	-9,5	27 851	-19,6	50 838
Cuba	-15,8	224 978	69,1	87 193
République Dominicaine	10,7	60 073	24,6	36 502
Salvador	48,0	23 105	-3,4	41 686
Antilles françaises	8,8	7 899	-48,5	366
Guatemala	-8,9	18 392	17,0	38 559
Haïti	-26,2	18 739	-14,0	7 453
Honduras	4,3	19 610	6,5	27 887
Jamaïque	33,8	126 353	32,0	150 166
Îles Sous-le-Vent	-17,3	37 807	20,0	6 630
Mexique	-6,8	486 556	12,4	1 319 782
Antilles néerlandaises	38,9	14 667	6,6	20 927
Nicaragua	115,7	21 177	125,2	64 537
Panama	3,3	34 936	0,0	30 813
Porto Rico	6,9	244 564	8,7	246 685
Trinité-et-Tobago	-21,2	54 897	53,0	56 395
Îles Vierges américaines	36,8	6 332	-85,0	8 097
* Autres	-	13 085	-	539
TOTAL	-0,2	1 563 566	11,2	2 236 647

*Îles Cayman, Îles Turks et Caicos, Anguilla, Îles Vierges britanniques, Guyane française, Surinam.

Plus de 500 000 touristes canadiens se rendent chaque année dans les Antilles, surtout en Jamaïque, en République Dominicaine, aux Bahamas et à la Barbade.

Haïti

L'année 1988-1989 fut fertile en rebondissements politiques en Haïti et nos relations bilatérales furent marquées par trois événements importants, d'abord le dépôt à la Chambre des communes du rapport du groupe de parlementaires qui, à la demande du Secrétaire d'État aux Affaires extérieures, était allé en Haïti enquêter sur la situation et revoir les liens entre

les deux pays. Puis, il y eut la décision du gouvernement canadien, le 13 septembre, de supprimer toute négociation avec le gouvernement d'Haïti touchant de nouveaux projets d'aide publique au développement. Cette décision devait précéder de quelques jours seulement le renversement du régime Namphy par le lieutenant général Prosper Avril. L'année écoulée a aussi donné lieu à des rencontres de concertation entre l'ACDI et ses partenaires, les missionnaires et les ONG, qui oeuvrent en Haïti.